

Costeado por bienhechores

REDACCION Y ADMINISTRACION: P. TRES REYES, 2.

No se devuelven los originales

La libertad está de luto

El actual ministro de Gracia y Justicia ha suspendido la actuación del Jurado para ciertos delitos, para los delitos de carácter social.

Aunque tardía esta disposición, es una medida acertada, porque si los crímenes sociales han adquirido un desarrollo que aterra, se debe al convencimiento que tienen los culpables de que la recompensa de sus atentados es una impunidad halagadora, puesto que esos culpables son los «mártires perseguidos» que se crecen con el proceso y se agigantan con el presidio.

Dadas las modalidades crueles que presenta la lucha de clases, no se puede afirmar que con la supresión de la ley del Jurado en las causas que provoca aquélla, los delitos que las originan desaparecen inmediatamente; pero si hemos de sostener que de este organismo jurídico en vez de una ilusión popular tan acariciante como desvanecedora, una norma de derecho intangible y seca, ni la autoridad hubie a quedado sin prestigio, ni la sociedad sufriría las amarguras de una persecución sangrienta, ni se endiosarían los malvados y los criminales. Ante el temor de un castigo ejemplar cesarían sus demencias. Pero como fué lo primero en vez de lo segundo, las bestezuelas de las señas sociales iniciaron una táctica atroz, la táctica del ataque fiero, para rendir a las mesnadas directoras que purgan su desorientación, su malicia o su incompetencia siendo sus víctimas ya por sucumbir en la persecución, ya por el deterioro o lesión de sus fortunas.

De muy antiguo datan la ineficacia y esterilidad del Poder judicial en nuestra Patria, porque este poder ha desarrollado y desarrollado su soberanía sin libertad, con una mediatización que avergüenza y con una falta de dignidad que espanta. Contra las trabas que le presenta el Poder político nada pueden ni la angustia y elevada misión de la Justicia, ni la honorabilidad de los hombres

encargados de que sus atributos resplandezcan, porque todas esas virtudes ciudadanas se diluyen y se evaporan ante la maza constante y permanente del ominoso Poder político que destroza todas sus energías, detenta su fortaleza y anula todas sus virilidades.

Y así la función judicial no pudo realizar su cometido, porque fué un galeote encadenado al tirano irresponsable que abortan las oligarquías y que audaz sin freno la debilita, la esclaviza y degrada.

Como un adversario que pedía puesto en la lid, que en la soberanía social exigía participación, se ha levantado el Poder social, no para servir de bálsamo purificador de dueñista que aspiraba a restablecer el honor volatilizado, sino como un enemigo terrible que anhelaba la sustitución, y la buscó apoderándose de la justicia como hiciera el Poder político, y se apoderó por el terror y por el miedo.

Por eso la Justicia está de enrabuena aunque la libertad esté de luto. Lo segundo pensarán los panegiristas de la revolución, ellos que a fuerza de predicar la libertad, la han inflamado, puesto fofa, y por tanto enferma y así inútil; pero nosotros por el contrario afirmamos que tal reforma legislativa es meritoria y laudable, porque así la justicia podrá ser gallarda y la libertad social no quedará a merced de la locura de una banda de insensatos.

E. S. R.

SAETAZOS

En siete meses y medio, desde 1.º de enero hasta el 15 de agosto último, se han cometido en España 250 atentados, de esos que ahora se llaman crímenes sociales, cuando debían apellidarse esfuerzos que los hombres fieras realizan para destruir la sociedad.

¡Buena, pues aun no ha sido residenciado ante el Parlamento ni se ha llevado a la barra a ninguno de los ministros que tan pomposa como embusteramente lamamos en este régimen *responsables*.

El sacerdote alemán doctor Brúme ha sido nombrado ministro del Trabajo en la socialista Alemania. No nos ha sorprendido la noticia. Sabemos que el país teutón es el país de los positivismo y allí, donde la realidad aconseja la realidad se impone sin fijarse nadie en distingos, en accidentalidades, en lo pueril de los hechos, en la trivialidad de acontecimientos.

¿Qué dirán a esto nuestros flamantes demócratas, cuya única democracia consiste en la música del liberalismo? Seguramente que hasta el socialismo es tíanico, retrógrado, dominador en el país germano.

Varios vecinos de la villa y corte se quejan en los periódicos de que los caseros no cumplen el decreto de B. Gallal sobre los alquileres...

¡Anda!... Pero ¿es ahora cuando se enteran esos señores de que en España las leyes se dan para ser o, para no cumplirlas?

¿Botones de muestra?

Pues son pocos los preceptos legales contra el juego, contra el duelo, contra la blasfemia, contra los acaparadores y contra la carestía que no se cumplen... y que si se cumplieren convertirían a España en un paradisiaco edén!

DON FRANCISILLO

De aquí y de allá

A B C,

El ilustre maestro Ortega Muñilla escribe lo siguiente desde Limpías:

«Hay quien va resuelto a negar; hay quien está decidido a descubrir el gesto de angustia en el Sacrificado. No seré yo quien resuelva un problema que ahora está siendo estudiado por respetable comisión del Clero. Lo que sí afirmaré es que la peregrinación, las preces, el poder augu-

tivo de la imagen, los espasmos que produce en los ánimos tiernos o afligidos, la dilatación de un culto que en poco más de un año se ha extendido por toda la tierra, demuestran que nos hallamos ante algo singularísimo, para lo que serán inútiles los fríos raciocinios. Por eso me causó enojo el frecuente empleo de los prismáticos como medio de contemplación. La lente descubridora de los secretos de la materia no es aplicable a examen de los sobrenaturales prodigios.

El ansia de creer que excita el corazón de la Humanidad, ha hallado en el Santo Cristo de las Angustias la ocasión de nuevas confortaciones, nunca tan necesarias como ahora. Cuando desaparece de la vida el amor, los espíritus sanos vuelan a la región de lo perfecto, que es donde radica el amor de los amores en el Mártir eterno, el que sufrió pasión y muerte y sigue sufriendo la agonía en la maldad de sus hijos.

Y aparte los milagros que la voluntad omnipotente realice en la hermosa imagen, no cabe duda sobre el milagro de tantas almas movidas a la piedad, de tantos corazones secos en los que ha saltado el chorro de lágrimas del arrepentimiento, de tantas almas que vivían en la prosa, triste existencia de los instintos y se han restaurado en la dignidad de los caballeros cristianos, capaces de abnegación y de sacrificio. Eso es asombroso y no está sujeto a polémica. Cien mil testimonios lo prueban, y hasta los que solo creen lo que ven con los ojos han de rendirse a la evidencia, si no es que sufren la peor de las cegueras: la del entendimiento.»

La Correspondencia Militar

Ni-ga que la opinión pública se inhiba de los sangrientos crímenes sindicalistas; por el contrario, afirma que cooperó a su persecución hasta que se convenció de la ineficacia de la acción judicial. Y después de defender la conveniencia de robustecer el prestigio del Gobierno, añade: